

¡Con Suplemento Infantil!

**Nueva
Edición**

Con Tacto

Revista InFORMATIVA de Peñolón • Nº1 • 1997 • Adhesión Voluntaria



LA PRIMAVERA: ACCIÓN Y ENERGÍA

**Encuentro de Pobladores
Congreso Juntas de Vecinos
Cabildo Deportivo**

La Proyección del Parque por la Paz



Cómo iba a pensar Peñalolén en tener algo así... Comuna tan pobre; casi siempre los recursos van a lo inmediato, a lo urgente. Además ya era costumbre de pasar por delante de un tétrico portón hermético que ocultaba un espacio de matorrales, ruina, abandono.

Pero también habían voces, llamados sólo para aquellos que sabían escuchar.

Y así se unieron los pensamientos, las voluntades, los esfuerzos, sin distinción de colores, ni de rango, ni de filosofías y se comenzó a soñar con otro espacio, uno más verde, más florido, más vital, superpuesto al otro, pero no

para borrar, no para olvidar. Todo lo contrario, para acunar, para endulzar el recuerdo de los que por allí pasaron, de los que allí quedaron.

Para los vecinos de Peñalolén este parque es un verdadero regalo y sus proyecciones son infinitas.

Ya se escuchan las voces de escritores, poetas, músicos y artesanos locales, que se organizan para ir a da más vida a la vida del parque.

Aspiramos a que él sea el natural lugar de encuentro de todos a quienes anima los principios de paz y respeto mutuo.

*Eliana Meza
Dirigente Vecinal*

Visitas en el Parque por la Paz

El Parque por la Paz

(Villa Grimaldi) no cuenta todavía con la implementación prevista para reuniones y actos, pero este recinto verde en Peñalolén ya es un lugar importante en el ámbito de DDHH.

Así el 28 de junio lo visitó **José Ramos Horta**, quien recibió el Premio Nobel de la Paz en el año 1996, como representante del Consejo Nacional de la Resistencia Maubere en Timor Oriental —ex-colonia portuguesa ocupada por Indonesia en 1975—. Visitó Chile para denunciar la represión allí existente, dialogar y conseguir el apoyo del gobierno chileno.

La Comisión de DDHH en la ONU votó este año una resolución de condena contra Indonesia por las violaciones de DDHH cometidas en Timor Oriental, en la que Chile se abstuvo. En Indonesia reina una de las dictaduras más antiguas y crueles del mundo. Llegó al poder tras un golpe



*De izqda. a dcha.:
Carlos Goh,
Presidente
de la Corporación
Parque por la Paz,
Roberto Medino,
ex-preso político de
la Villa Grimaldi,
José Ramos Horta,
familiares de presos
políticos chilenos en
el Perú.*

del Estado en el año 1964, que costó la vida de más de un millón de indonesios y que fue modelo para los Golpes de Estado en Latinoamérica.

Durante 22 años de ocupación por el Ejército Indonés, han muerto 200.000 personas por la represión.

En su visita al ex-centro de tortura, José Ramos Horta fue acompañado por un representante de los sobrevivientes de la Villa Grimaldi, Roberto Medino, quien le guió por el parque y le explicó diferentes lugares claves de éste.

Al final Ramos Horta conversó con los familiares de los presos políticos chilenos en Perú, los cuales denunciaron las crueles condiciones carcelarias en el país vecino y pidieron algunas palabras en favor sus mejoramiento.

Homenaje a sus militantes

Al día siguiente el Partido Socialista de Chile rindió un homenaje a sus militantes, que fueron asesinados o desaparecieron en la Villa

Grimaldi. Después de un breve discurso el presidente de este partido, Camilo Escalona, descubrió un placa memorial provisoria del Partido Socialista cerca de la fuente central del parque. El lugar definitivo de ésta y otras similares, se instalarán, cuando se resuelvan los trabajos arquitectónicos del parque.

Estos dos acontecimientos después de la inauguración del Parque, (el 22.3.97, vea **Con Tacto** N°23) muestran la gran importancia



A Los Caídos

Su ejemplo perdura
en la memoria de Chile
y germina en una patria
libre y solidaria

Su valentía admirable
nos comprometerá
siempre

junio de 1997

Homenaje del Partido Socialista de Chile a los Caídos en defensa de la Democracia la Libertad y la Justicia Social

que tiene este lugar único en Latinoamérica, donde se recuerda a las víctimas de los atropellos de los DDHH en el lugar de los hechos. Y también nos recuerda que este tipo de violaciones sigue siendo una práctica habitual en el mundo.●